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市民若有咨询、建议或投诉，可登
录瑞网议事厅，可@瑞网议事厅新浪
微博。

本报讯（记者 李心如）“这个证牢

固耐用，又方便携带，再也不怕证件遗

忘在口袋里，不小心在洗衣机里被洗

坏，太好了。”12月3日上午9时许，肢

体残疾人曾子淏从市残联工作人员的

手中接过了换发的我市首张第三代残

疾人证，仔细端详后高兴地说。

从即日起，市残联启动换发第三

代残疾人证（智能化残疾人证）工

作，争取在明年上半年前基本完成这

项工作。

瑞安为温州市唯一试点

残疾人证作为认定残疾人身份

及残疾类别、等级的合法证件，是残

疾人依法享有国家和地方政府优惠

扶助政策的重要依据。

第 二 代 残 疾 人 证 为 纸 质 ，于

2009年发放。由于纸质残疾人证科

技含量低、信息量少、质地差等缺

点，2015年中国残联在北京试点，启

动使用新一代智能化残疾人证，即第

三代残疾人证。

2018年4月19日，浙江省残联公

布全省智能化残疾人证试点地区名

单，瑞安等12个县（市、区）被确定为

试点地区，我市为温州市唯一试点。

智能化残疾人证信息面印有照

片、姓名、证号、发证日期、二维码、

制发单位和服务热线；标识面印有中

国残疾人联合会标识、中华人民共和

国残疾人证字样；内封装有集成电路

芯片，具有包括身份识别、残疾人业

务应用在内的多种应用功能，同时可

加载社会公共服务和增值服务等应

用。

据市残联工作人员介绍，智能化

残疾人证含安全加密芯片，相比第二

代残疾人证的纸质证件，具有可支撑

更多应用场景、安全性更高、存储信

息量更大和保存时间更长等特点，同

时有利于运用大数据等技术手段为

残疾人提供更多个性化精准服务。

明年上半年将完成换发

市残联副理事长王磊介绍，2018

年 4月底，市残联制定了《瑞安市智

能化残疾人证试点工作实施方案》，

以智能化残疾人证试点工作为契机，

投入 100 万元谋划建立智慧残联大

数据管理平台。

去年 5月至今年 6月，在各乡镇

街道的配合下，市残联更新完善整理

残疾人基础数据，同时通过对残疾人

基础数据、服务数据、需求数据的采

集、整理和入库，形成全市残疾人基

础信息资源库、残疾人状况调查信息

库和残疾人政策法规库，成功建立智

慧残联大数据管理平台。

平台建立后，残疾人可通过手机

上的微信扫一扫智能化残疾人证上

的二维码，直接查询该残疾人的可享

政策和已享政策，这也进一步提升扶

残助残服务效率和服务水平，助推

“最多跑一次”。

“目前，市残联已经完成第三代

残疾人证制卡 6000 余张，今天开始

发放，争取明年上半年之前完成全市

22300 余位残疾人换发第三代残疾

人证。”王磊说。

本报讯（通讯员 芮宣 记者 黄君君）“3月

份比较适宜秋茄种植，树苗成活率高，就安排

在明年3月完成海洋生态修复补偿。”近日，市

检察院与市农业农村局初步敲定6名非法捕

捞水产品案不起诉人种植红树林的时间。将

生态修复补偿纳入认罪认罚从宽制度，是市

检察院建立多元化生态补偿机制，实现社会

关系修复和生态环境恢复双赢的有益探索。

今年六七月间，市检察院先后受理3起非

法捕捞水产品案，戴某某、涂某某、王某某等6

人在禁渔期内使用非法网具捕捞水产品，破

坏水域渔业资源和生态环境，构成非法捕捞

水产品罪。

“对这类犯罪情节比较轻微的非法捕捞

案，我们把生态修复作为犯罪嫌疑人认罪、悔

罪的表现，督促他们在‘认罪’的同时，主动

‘认罚’。”市检察院第二检察部检察官李秀琴

说。

经市检察院建议，6人与第三方签订海洋

生态补偿合同，每人自愿、主动缴纳生态修复

补偿金5000元，在规定时间里在飞云江滩涂

种植秋茄3.5亩并管护2年。秋茄属红树林常

见品种，生长快，成活率高，是热带和亚热带

海滩造林特有的经济防护树种，能够有效改

善海洋生态环境。

“除了种植红树林秋茄外，我们还安排他

们做生态公益服务，加深对犯罪行为社会危

害性的认识，最大限度弥补对社会的危害，也

希望能起到辐射宣传作用，达到更好的预防

犯罪效果。”李秀琴说。

今年6月底，市检察院与市农业农村局召

开联席会议，出台《关于在非法捕捞水产品案

件中试行生态公益服务的会议纪要》，明确开

展生态修复的条件、修复补偿的损失依据和方

式，借力行政执法部门的专业技能，规范化、科

学化“司法+生态修复补偿”的办案模式。

市农业农村局确定生态公益服务区域，

并进行全程指导、管理和考核评估，非法捕捞

行为人须完成15小时的公益服务活动，包括

渔港环境的维护、红树林种植维护、违规网具

清理、滩涂清理等，以犯罪嫌疑人亲历生态修

复作为考察不起诉的必要条件。

本报讯（记者 杨微微）近日，本报

寻亲热线接到来自河南的任先生电

话，他想要寻找一位瑞安老友。这位

老友1996年前后曾在他的老家河南

省辉县办糕点厂，可惜待了三四年就

回瑞安了，多年前留下的座机号早已

联系不上。

“我在涉世之初遇到这么真诚的

朋友，就这么失之交臂太遗憾了。为

了那份初心，我很想找到他。”任先生

说。

曾在河南办糕点厂

来电寻人的任先生名叫任志国，

河南省辉县市冀屯镇人，今年42岁，

他要寻找的瑞安老友叫陈关山，1994

年至 1999年间曾在河南辉县市开糕

点厂，年龄应该比任志国大三四岁。

任志国回忆，陈关山与妻子，以

及名叫青春的小舅子，在辉县开糕点

厂。做好糕点后，由陈关山给镇里的

各批发部送货，后来一段时间是陈关

山的小舅子在送货。任志国还记得，

当年陈关山将糕点装在纸箱内，纸箱

高五六十厘米，一箱能装一两百袋糕

点，纸箱上还写着陈关山的名字。

“当年很多温州人在我们那里开

糕点店，做的是传统糕点和蛋糕，陈

关山家做的最好。”任志国父亲也是

做百货批发生意的，初入社会的任志

国在父亲店里帮忙，结识了来送货的

陈关山。两人年龄相仿，志趣相投，

闲暇时经常聚一聚，喝点小酒，聊聊

生意经，友情也逐渐建立。

“大概是1996年，陈关山把糕点

厂搬到辉县市冀屯乡南坦村，1999年

市场竞争大了，他们就回瑞安老家去

了。”任志国说，陈关山年长他几岁，

会指点他生意场上的一些经验。陈

关山有一个女儿，曾在辉县生活过一

段时间，当时两三岁的样子，咿咿呀

呀，刚学会说话。

老友家附近有山有水

“我一直在想，为什么想找到陈

关山这位老朋友？可能是在我涉世

之初遇到这么真诚的朋友，又惺惺相

惜，不想有生之年再也无法相见。不

知道我们是否有机会再见面，见面

了，会不会感觉生分了？”任志国告诉

记者，如今他在做家具生意，经常到

金华、东阳来谈生意，一来到浙江就

会想起瑞安的这位老朋友。

其实，1997 年春节，任志国曾来

过瑞安，到陈关山家里做客。“印象中

他家在某个乡镇某个村，但是具体哪

个村不记得了，当年留的座机号码也

早已联系不上。”任志国说。

在任志国的记忆中，陈关山老家

风景很好，有山有水，他还在附近景

区逛了一圈。1997年 2月份，任志国

离开瑞安后，与陈关山的小舅子一起

去苏州游玩，并拍了一张合照（如

图），随后他就坐火车回河南了。

“可惜没有和陈关山留下合照，

如果再见面，肯定能认识。”任志国

说。

如果你有相关线索，可与记者联

系（13958892935），帮任志国圆这个

梦。

智能化功能暖人心

我市残疾人换发新证

河南的任先生想找一位瑞安老友

20多年前他曾在河南辉县办糕点厂

右为任志国

市检察院探索生态破坏补偿新机制

种植红树林还要管护两年

城南大道开通不到一年为何又封路？

问题编号44486：城南大道开通还不到

一年，为何又封路了？要多久？

市交通工程建设中心（市铁路建设中心）
回复：经了解，因市域铁路S2线建设施工需

要，按照业主单位温州市铁路与轨道交通投

资集团的建设安排，世纪大道（城南大道）将

全封闭施工，为期2年。

蔡宅上达路何时连接仲容路？

问题编号44487：蔡宅上达路连接仲容

路何时修建？

滨海新区管委会回复：因上望街道林西

村还未完成征地工作，所以蔡宅上达路连接

仲容路项目无法启动。对此，我们积极配合

市自然资源和规划局、上望街道办事处，做好

林西村的征地工作，使工程尽快开工。

（记者 杨微微 整理）

金龙小区河边地块停车场由谁管理？

问题编号44432：进港公路的公交车有规

划吗？打算什么时候开通？目前老人坐公交

车要走过滨海大道，路上车多，绿灯时间短（不

够老人过马路），十分危险，希望能尽快开通。

市交通运输局回复：关于进港公路上望

街道北隅村开通公交车问题，有关人士已多

次反映，交通部门也非常重视，并与街道多次

对接。线路开通需要街道确定首末站后，再

协调调整公交线路。因此，开通时间需要街

道确定首末站之后才能准确落实。

进港公路的公交车何时开通？

维护红树林维护红树林

关爱未成年人健康成长关爱未成年人健康成长
托起明天的太阳托起明天的太阳

““讲文明讲文明树新风树新风””公益广告公益广告

瑞安市委宣传部瑞安市委宣传部
瑞 安 日 报 社瑞 安 日 报 社

宣宣

RUI BAO

帮你寻亲

问题编号44415：金龙小区河边种菜的

地要建停车场，在原有水泥地处隔起了护栏，

门口也在做栏杆。这是小区还是街道做的？

飞云街道办事处回复：该停车场所使用

土地的使用权为金龙小区移民村，工程资金

由政府补助，以后管理归金龙小区移民村。

另外，停车场外面河边绿化驳坎工程即将开

始。


